

## Fraktion B'90/Die Grünen im BA 22



Dagmar Mosch  
Wolfgang Bösing  
Dr. Alice Beining  
Karin Binstener  
Siegfried Liedl  
Boris Schwartz

**Für den Antrag:**  
Dr. Alice Beining  
Dagmar Mosch

10.08.2022

### **Lochhausen braucht mehr Angebote zur Ganztagsbetreuung**

Die Landeshauptstadt München wird aufgefordert, zügig Maßnahmen zu Verbesserung der ganztägigen Betreuungsmöglichkeiten in Lochhausen umzusetzen.

#### **Begründung**

Die Einwohnerzahl in Münchens Stadtteil Lochhausen wird sich in den nächsten 2 Jahren durch die zwei großen Bauvorhaben Osteranger-Ost und Henschelstraße von ca. 7.000 auf ungefähr 10.500 Einwohner erhöhen. Die Baugebiete befinden sich aktuell in der Fertigstellung und werden in 2022 bzw. 2023 bezogen. Es ist zu erwarten, dass vor allem junge Familien in die neuen Wohngebiete ziehen, so dass sich die Bevölkerung in Lochhausen - bisher durch eine überproportional hohe Altersstruktur geprägt – in den kommenden Jahren sehr verjüngen wird.

Für die Grundschul Kinder in Lochhausen bestehen aktuell verschiedene ganztägige bzw. Betreuungsangebote übermittags von a) der Grundschule Schubinweg mit zwei Ganztagesklassen (ca. 40 Plätze), b) der Elterninitiative Mittagsbetreuung (ca. 140 Plätze), c) dem Hort des städtischen Hauses für Kinder (ca. 50 Plätze) und d) dem Hort Schubidu der Parität Bayern (ca. 25 Plätze). Die Betreuungsangebote konnten die Nachfrage in den letzten Jahren weitestgehend decken, nicht zuletzt durch eine Aufstockung der Plätze der Elterninitiative Mittagsbetreuung.

Zum Schuljahr 2022/23 zeigt sich nun ein anderes Bild. So kann die Elterninitiative Mittagsbetreuung, die die meisten Betreuungsplätze in Lochhausen anbietet, dieses Jahr erstmalig nicht alle Anmeldungen berücksichtigen, so dass aktuell 20 Kinder auf der Warteliste stehen. Darüber hinaus kann dieses Jahr für die Einschulungskinder erneut kein Ganztagesangebot realisiert werden, wie auch schon für die Einschulungsjahrgänge 2020/21 und 2021/22 nicht. Es gab in jedem Jahrgang zwar genügend Anmeldungen für eine Ganztagsklasse, aber die Einrichtung einer solchen hätte zu einer Klassenmehrung auf eine 4-Zügigkeit geführt, was im Widerspruch zu den Vorgaben des Kultusministeriums stand und abgelehnt wurde (siehe Anlage 1).

Somit ist die Versorgung mit grundschulnahen Ganztagsbetreuungsangeboten somit bereits in 2022 nicht mehr ausreichend und die Situation wird sich in den nächsten 1-2 Jahren aus den oben genannten Gründen massiv verschärfen. Dabei sind viele Familien schon allein aus

beruflichen Gründen auf ein Ganztags- bzw. Übermittagsangebot vor Ort angewiesen, darüber hinaus greift ab 2026 der Rechtsanspruch für eine Ganztagsbetreuung.

Alle Akteure vor Ort sind um eine Lösung bemüht. Aber nicht nur aufgrund des Personalman- gels, sondern auch aufgrund des knappen Raumangebots können die Betreuungsplätze in den bestehenden Einrichtungen nicht mehr gesteigert werden. Glücklicherweise entsteht im Baugebiet Osteranger-Ost ein neuer Hort, der jedoch aufgrund der geringen Platzanzahl die Mangelsituation nur abschwächen, nicht aber beheben wird. Aus der Not heraus ist die Eltern- initiative Mittagsbetreuung bereits auf die Familien der Initiative zugegangen, um zu klären, ob diese ggf. einen bestehenden Platz eines Viertklässlers zu Gunsten eines jüngeren Kindes zur Verfügung stellen könnten.

Aus den zuvor genannten Gründen fordert der BA 22 mit aller Dringlichkeit die Stadt München auf, die Mangelsituation zu beheben und sofortige Maßnahmen zur Verbesserung der Ganz- tagsbetreuung in Lochhausen umzusetzen.